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JAHRESÜBERBLICK  2016/2017 
                                                                                                                               

 

2016   ab der Jahresversammlung vom 16.10. in Herne 

 

25.10.   Gerichtstermin wg. Stiftung Bibliophlium e.V. vs. B.A.U. wg. Mietdifferenzen.  

 

11.11.   Besichtigung medizinisches Laborprojekt von Günter Ludewig in den Osram-Höfen Berlin-Wedding. 

 

17.11.   Karin E. Bunk ist in Berlin zur Besprechung der Organisation der Impulse-Vorträge. 

 

26.11.   Martin Küenzlen berichtet in Potsdam bei der Jahresversammlung der Grünen Liga über die Aktivitäten 

des B.A.U., der Mitglied der Grünen Liga ist.   

 

02.12.   Jahres-Abschlusstreffen auf der Insel Eiswerder in der B.A.U.-Geschäftsstelle mit einer kleinen 

Veranstaltung für Interne und Externe zum 35jährigen Bestehen des B.A.U und Vorträgen von Hartmut 

Scherer über den  „Tschechischen Kubismus“ und von Ingo Müller über die Sanierung eines 

Fachwerkhauses. Danach Vorstellung und Diskussion der geplanten Impulse-Vorträge in den 

Regionalgruppen.  

 

2017 
 

13.01.   Karin E. Bunk stellt ihr Jahresprogramm für die Impulse Vorträge vor, mit den Themen Feuer, Wasser, 

Erde, Luft. 

 

08.02.   Diskussionsrunde mit Helga Patzsch-Ludewig wg. des Impulse-Konzepts.      

 

24.02.   Vorlage eines Angebots von Torsten Köchlin für die Durchführung und Nachbereitung eines Workshops 

zur Erarbeitung eines Leitbilds des B.A.U. für eine neue WebSeite im Internet. 

 

07.03.   Auf Grund einer Einladung von Angelika Thormann (Bildungsverein Bautechnik) entschließen sich Günther 

Ludewig und Martin Küenzlen für eine Beteiligung am Diskussionsforum zur Gründung der neuen 

Schinkel`schen Bauakademie in Berlin, mit der Annahme neue Einsichten für die Weiterbildung von 

Architekten zu gewinnen. 

 

09.03.   Unser B.A.U.-Mitglied Tilmann Hölscher ist gestorben. 

 

12.04.   Der Vorstand beschließt die organisatorische, inhaltliche und finanzielle Weiterarbeit für die geplanten 

Impulse-Projekte vorerst einzustellen. 

Ein weiteres Angebot für die Gestaltung der B.A.U.-Webseite wird von Lilli Artmann vorgelegt. 

 

28.04.   J.O. Walter, Gunnar Wehrhahn, Günther Ludewig und Lilli Artmann stimmen sich für eine Neugestaltung 

der B.A.U.-Internetseite ab. 

 

28.-29.04.   Petra Jebens-Zirkel aus Spanien ist zu Besuch in Berlin; Treffen und Informationsaustausch mit 

Günther Ludewig, Helga Patsch-Ludewig, Susanna Engelhardt und Martin Küenzlen. 

 

10.05.   Die Berliner Regionalgruppe besichtigt das im Umbau befindliche „Kreativdorf“  in den ehemaligen 

Heilstätten Beelitz mit 60 Studios, Ateliers und einem Baumkronenpfad. 
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19.05.   Einladung vom Umweltbundesamt zur Teilnahme an der Expertenumfrage für die Früherkennung 

ökonomischer, gesellschaftlicher, technologischer, politischer und ökologischer Veränderungen. 

 

30.05.   Objektbesichtigung Medizinisches Infektiologiezentrum Berlin AG. Farbigkeit und Anwendung ökologisch 

wertvoller Baustoffe, auch im Biostoffklasse-2-Labor, in den denkmalgeschützten, ehemaligen 

Osramhöfen Berlin- Wedding (Ina Sanden / Günther Ludewig). 

 

12.06.   Günther Ludewig und Martin Küenzlen berichten über den Stand der Diskussionsforen zur neuen 

Bauakademie. 

 

15.06.   Heiner Lippe lädt zur Teilnahme an der Umweltkonferenz „COP 23“ vom 06.11. bis 17.11. in Bonn ein. 

 

20.06.   Martin Küenzlen und Susanna Engelhardt beteiligen sich an einer Diskussionsrunde beim „Weltkongress 

Gebäudebegrünung“ in Berlin. 

 

28.06.   Beginn der Vorbereitung des B.A.U.-Jahrestreffens bei Thomas Dall`Armi in Starnberg. 

 

05.07.   Alexander Böhm schlägt bei einem Treffen in Berlin die Vorbereitung eines gemeinsamen B.A.U.-

Demonstrationsprojektes vor – ein „Tellerrandprojekt“. 

 

10.07.   Besichtigung „Siedlung märkische Scholle e.G“ in Berlin Lichterfelde mit Siegfried Rehberg 

(InnovationsZentrum Bau Berlin-Brandenburg e.V.(IZB)) und Erläuterung der dort ausgeführten 

Erdspeichertechnologie, inkl. Vortrag von Jochen Icken und Taco Holthuizen im Gemeinschaftraum der 

Märkischen Scholle.  

siehe: http://www.bau-architekten.de/component/events/view_detail/2017/07/10/3360/icaldb.html 

 

22.08.   Günther Ludewig bringt einen Vorschlag für ein gemeinsames (Tellerrand-) B.A.U.-Projekt in Berlin-

Charlottenburg ein. 

 

29.08.   Die Neugestaltung der Internetseite zusammen mit Lilli Artmann war ohne Erfolg. Günther Ludewig, 

Susanna Engelhardt und Martin Küenzlen starten einen neuen Versuch mit dem Experten Christian Kokot 

– mit spezieller fachlicher Unterstützung von Gunnar Wehrhahn und seinen bisherigen Erfahrungen. 

 

04.09.   Brandenburgischer Tag des nachhaltigen Planen und Bauens, Referate von Günther Ludewig, solidar-

Architekten und Ingenieure: 

1. Sanierung einer Scheune zu Wohnzwecken in drei Varianten von konventionell bis ökologisch 

2. Nachhaltigkeitsanforderungen im Architekturwettbewerb am Beispiel eines Laborgebäudes und 

eines Verlagshauses. Vorprüfung auf Grundlage der Systematik für Nachhaltigkeitsanforderungen 

in Planungswettbewerben(SNAP) 

siehe:  http://www.bau-architekten.de/component/events/view_detail/2017/09/04/3431/icaldb.html 

 

05.09.   Karin E. Bunk sendet eine Zusammenfassung aller Aktivitäten für die B.A.U.-Schule an die Geschäftsstelle.  

 

08.-10.09. Teilnahme an der Exkursion des Lehmbaukontors zu thüringischen Weller-Lehmbauten und Lehm-

Backofenarchitektur in Langenroda und Umgebung 

siehe:   http://www.bau-architekten.decomponent/events/view/_details/2017/09/08/3333/icaldb.html 

 

 


